

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Menorca.»
 Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
 De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de hoy.**GUERRA DE ORIENTE.**

Un telégrama de Tiflis, fechado el 19, da algunos pormenores acerca de la toma de Kars. Estas noticias proceden todas del cuartel general ruso, y segun ellas se guardó el mayor secreto en todos los preparativos necesarios para el ataque que se habia fijado para el dia 15, pero por causa del mal tiempo, conforme con lo que habiamos indicado otro dia, hubo de aplazarse para el sábado dia 17 por la tarde. El general Lewreff, jefe de la 4.ª division, mandaba el ala derecha y atacó el fuerte de Afiz-Bajá situado en una altura escarpada. El general conde de Grabbe, que se hallaba al frente de un regimiento de granaderos de Moscow y de otro de la 39.ª division, atacó las posiciones de Khamli-Tabia, las torres de Hawari-Tabia y la ciudadela. Mientras esto ocurría atacaban á Inglet la brigada recientemente llegada de Ardahan y un segundo regimiento de granaderos de Moscow mandados por los generales Roop y Komaroff.

A las ocho y media de la noche empezaba el ataque por el centro y el general conde de Grabbe quedaba muerto al frente de su brigada al asaltar el fuerte de Khamli-Tabia y en el que entró á las once el capitán Kinadmicki. El gran reducto Hoane se entregó á la una de la madrugada, y muy pronto ganaban los rusos las tres torres de Hawari-Tabia y el fuerte Lovary por un lado y por otro los fuertes Khamli y Afiz-Bajá. Tambien el fuerte Maradagh fué tomado poco despues del alba. Los demás, y especialmente los llamados Tilkmet y Aralé, resistieron hasta las ocho de la mañana. Las tropas de guarnicion en la plaza, en número de unos 40 batallones, huyeron en direccion de Erzerum, pero segun dice el telégrama á que nos hemos referido fueron detenidos por la caballería rusa y traídos prisioneros.

La ciudad con sus fuertes, 300 cañones, muchas banderas, municiones, víveres de toda clase y dinero, cayeron en poder de los rusos. Las pérdidas de los turcos consistieron en 5,000 hombres muertos ó heridos y 10,000 prisioneros, las de los rusos ascienden á 2,700. Los vencedores perdonaron á los vecinos pacíficos, mujeres y niños. Dirigía la batalla el general Loris Melikoff, asistiendo á ella el gran duque Miguel. El domingo dia 18, á las once de la mañana, entró en la plaza el general Loris Melikoff.

Ante las anteriores noticias algunos periódicos turcófilos espresan la sorpresa que les ha producido la caída de Kars. «No es preciso estar iniciado en asuntos militares—dice «La Liberté»—para comprender que una ciudad como Kars, amparada por fuertes avanzados, por una muralla y una ciudadela no puede ser tomada por asalto, cual si se tratara de un simple «blockaus». Durante el sitio de París todo el mundo vió que los prusianos concentraron la artillería de que disponian sobre el fuerte de Issy, punto principal de ataque, por ser el mas débil y mas accesible, y contra el mismo punto dirigió sus esfuerzos el gobierno de Versalles cuando quiso apoderarse de París. Kars se ha encontrado en situacion idéntica. Por medio del fuego de cañon, con el auxilio de las trincheras se conquistan ordinaria-

mente los fuertes, y para que un ejército se lance á dar el asalto es indispensable que esté seguro del éxito y que hayan mediado inteligencias con las gentes de la plaza. No diremos una palabra mas, porque tambien nos faltan noticias. Dicese que los rusos perdieron en el ataque 2,700 hombres, cosa que admitimos, no sin recordar, empero, que un asalto infructuoso dado en 1854 por las tropas rusas contra la misma plaza les costó 6,000 hombres de bajas.»

Noticias de Golny Dubnik anuncian que la situacion de Plewna no ha cambiado desde la toma de las Montañas Verdes. Los desertores de la plaza dicen que á los soldados no se les dan mas que tres cuartos de libra de pan por dia y un pedacito de carne dos veces por semana. De Bogot con fecha 18 confirman que el general Skobeleff fué herido aquella noche en una avanzada. Dicese que la herida no es grave si bien no se tienen pormenores del todo ciertos; se encuentra en su cuartel general en Brestova á donde ha ido á visitarle el gran duque Nicolas. El haberse hallado distintas veces en los sitios de mas peligro con su brillante uniforme, sin que le sucediera percance alguno, le hizo creer que poseia un filtro maravilloso para evitar las balas, pero una de ellas le alcanzó en la noche indicadas.

Mehemed-Alí no cesa en el trabajo de organizacion del ejército de Sofía y algun telégrama indica ya la probabilidad de que el dia menos pensado caiga sobre el flanco del ejército sitiador de Plewna. En frente de esta ciudad tienen los rusos, segun los cálculos mas fundados, unos 120,000 hombres, y las fuerzas de Osman-Bajá no escuden de 70,000. Si Mehemed-Alí pudiese desembocar por la carretera de Sofía á Orhanie con 50,000 hombres bien dispuestos y mandados con la firmeza de que dió pruebas el ex-generalísimo turco, se plantearia quizás el problema de si los generales del Czar podrian ó no continuar el bloqueo de Plewna. La cuestion estriba en saber los elementos con que cuenta Osman-Bajá ó mejor dicho en saber el número de dias que podrá sostenerse todavía y si en este período tendrá Mehemed-Alí la fortuna de poder presentarse en su auxilio ante las líneas enemigas de Plewna.

(«Diario de Barcelona.»)

SITUACION DE FRANCIA.

Se ha formado ya el nuevo ministerio francés, formado por hombres de administracion, que no pertenecen al Parlamento ni han figurado en la lucha política que agita á la vecina república. Es un ensayo que hace el mariscal Mac-Mahon para calmar la tempestad parlamentaria y obtener la aprobacion de los presupuestos; pero es difícil que consiga su objeto: la mayoría republicana de la Cámara de diputados no se resignará á aceptar al nuevo gabinete.

La siguiente reseña de la prensa republicana de París, del dia 22 (antes de estar definitivamente formado el ministerio), indica el modo como este será recibido.

«L'Estafette» publica un artículo muy enérgico contra la política que prevalece en el Eliseo, y se dirige al mariscal para decirle que le están engañando.

Le escita á la sumision, creyendo que fuera de este camino no puede seguir otro que el de la renuncia.

«Todo el mundo ve que se os engaña,»—répète. Ocupándose luego del gabinete en proyecto, dice que Mr. Pouyer-Quertier representa una provocacion á Inglaterra, y Mr. Batbié verdadero forjador del último gobierno de combate, un desafío á la nacion.

«L'Estafette» añade que la resistencia es una locura, locura que puede convertirse en un crimen.

La «Liberté» se hace cargo de las dificultades con que tropieza toda combinacion ministerial, y dice que el mariscal Mac-Mahon se retirará sino logra constituir un gabinete conservador.

El «Moniteur» reconoce que el mariscal tiene buena voluntad; pero acusa á los que le rodean de malearle con sus consejos.

Dice que el honor no consiste en sacrificarlo todo al cumplimiento de supuestos compromisos personales, sino en salvar al país de los desastres que le amenazan y acabar con la inquietud que paraliza todos los negocios.

Las Cámaras del dia 22 no ofrecieron interés. Hé aquí el extracto telegráfico de las sesiones:

Senado.—Continúa la discusion sobre el proyecto de ley relativo al estado mayor del ejército. Termina la sesion sin ningun incidente notable.

Cámara de diputados.—Prosigue la discusion de actas. Apruébanse las de ocho diputados ministeriales, con la fórmula de condenar el uso de carteles y boletines blancos. Se aplaza el examen de las del Havre y Saint-Malo.

Grán animacion en los pasillos de ambas Cámaras, donde se habla de combinaciones ministeriales muy diversas.

(«Provincias.»)

EL NUEVO MINISTERIO FRANCÉS.

A las doce de la noche hemos recibido el siguiente telégrama de nuestro corresponsal de París, que contiene interesantes noticias sobre la constitucion del nuevo ministerio, adelantando las primeras impresiones que ha producido en la opinion.

«París 23.—Se ha completado y constituido el ministerio indicado en mi telégrama de esta mañana. Hé aquí los nombres y antecedentes de los nuevos ministros:

»Presidencia y Guerra.—General Rochebouet. Mandaba el 18 cuerpo de ejército en Bordeaux; es de avanzada edad, procede de la clase de tropa y se ha distinguido por sus tendencias imperialistas y su aversion al sistema republicano. Fué condecorado con la Legion de Honor por señalados servicios prestados el 2 de diciembre.

»Ministerio de Relaciones exteriores.—Marqués de Banneville, diplomático que ha hecho su carrera durante el imperio. Es persona de reconocida capacidad y señalado como clerical.

»Ministerio del Interior.—Welche, prefecto del departamento del Norte, en el cual ha demostrado gran violencia contra las candidaturas republicanas.

»Ministerio de Hacienda.—Dutilleul. Es en la actualidad administrador del Banco de París y de los Países-Bajos, y ha sido director del Tesoro en el ministerio de Hacienda. Se presentó candidato oficial en las últimas elecciones, pero fué derrotado por los republicanos.

»Ministerio de Comercio.—Ozenne. Es un antiguo

funcionario de dicho ministerio, hoy subsecretario, y autor de los últimos tratados de comercio. Actualmente desempeñaba el cargo de comisario para gestionar con la Comisión española un tratado.

»Ministerio de Obras públicas.—Graef, ingeniero inspector y ex-director de ferro-carriles.

»Ministerio de Instrucción.—Faye, astrónomo distinguido, autor de notables obras, ex-inspector general de enseñanza. Ha sido derrotado en el distrito de Passy, por donde se presentaba candidato en las últimas elecciones.

»Ministerio de Justicia.—La Pelletier d'Aulnay, consejero en el Tribunal de casación. Imperialista, ex-diputado y miembro que fué del Consultivo del 2 de diciembre.

»Ministerio de Marina.—Roussin, vice-almirante recientemente ascendido.

»Los diarios oficiosos dicen que es un ministerio de negocios, y que su programa se reduce á respetar y defender la Constitución, dentro de la cual aspira á restablecer la calma de los espíritus, desvenecer las alarmas de la opinión y á impulsar la marcha de los intereses del país. Pedirá á las Cámaras el despacho de los mas urgentes asuntos, y en primer término el presupuesto y algunas leyes referentes á la Exposición universal.

»El señor Pouyer-Quertier no ha formado parte del nuevo ministerio, porque exigía como uno de los puntos de su programa, que se desmintiera desde luego todo propósito de pedir al Senado la disolución de la Cámara de diputados.

»Mañana se presentará el nuevo gabinete en el Parlamento.

»La mayoría del Congreso dirigirá una interpelación pidiendo explicaciones sobre la última crisis. Si no satisfacen, se dará un voto de censura al nuevo gabinete, y es casi seguro que se le negarán los presupuestos.

»Calificando al nuevo ministerio, ha dicho Gambetta que es la última súplica de los vencidos. Dufaure ha dicho también que no es un ministerio de negocios, sino un ministerio desorganizador de los servicios.

»La opinión general considera al nuevo gabinete como continuador de la política antiparlamentaria.»

(«Imparcial.»)

Madrid 23 de Noviembre.

Sr. Director de «Las Provincias.»

Pocas y de escasísimo interés son las novedades que hoy ocurren en el mundo político.

Dícese, y esto es lo mas importante, que los miembros del Consejo Supremo de la Guerra, á quienes no ha sentado bien la real orden que publicó ayer la «Gaceta,» despues de ocuparse en su sesión de mañana de este documento, presentarán la dimisión de sus cargos.

Dudo que la noticia sea cierta, pero si llegara á realizarse, seguramente que el gobierno, que ha resuelto el conflicto de que trata la Real orden citada en la forma y manera que conoce ya el público, aceptaría las dimisiones y nombraría nuevos consejeros.

A este asunto debe referirse sin duda la noticia que dan algunos periódicos, de que ayer fué visitado por varios hombres importantes amigos de la situación el general Cotoner, director general de la Guardia civil.

No es cosa agradable sin duda para un gobierno tener que prescindir de los servicios de hombres como los que forman el Consejo Supremo de la Guerra, pero el ministerio no puede volverse atrás de lo que ha hecho y por muy sensible que le sea, si los consejeros presentan las dimisiones de sus

cargos, tendrá que admitirlas.

Como los demócratas esperaban que los constitucionales continuáran en la abstención, al convenirse de que vuelven á las Cortes, resueltos á cumplir su promesa de respetar la legalidad vigente no disimulan su despecho por no haber podido conseguir que el partido constitucional, por el camino del retraimiento, llegara á romper todas las relaciones con los altos poderes del Estado.

De aquí los ataques de «El Imparcial» á los constitucionales, repitiendo la conducta que observó cuando el señor Sagasta hizo las declaraciones monárquicas y dinásticas en el teatro del Príncipe Alfonso.

Esta polémica no durará mucho, porque á los demócratas no conviene estremar su ira contra los constitucionales, porque tampoco pierden la esperanza de que estos se arrepientan de haber vuelto á las Cortes tan pronto como se convenzan de que no son llamados al poder en fecha próxima.

Yo no sé cuando serán gobierno, pero todo indica que el gabinete que sustituya al que preside el señor Cánovas del Castillo será un ministerio constitucional.

Se acaba de recibir un telegrama de París dando cuenta de la formación del nuevo ministerio francés, compuesto de personas poco importantes en la política y aun creo estrañas al Parlamento actual. Es verdaderamente un ministerio administrativo, y parece que su principal objeto será hacer votar los presupuestos y normalizar la administración del país, dejando para mas adelante la resolución del conflicto político pendiente. Dúdase mucho de que el nuevo ministerio viva mas de dos ó tres meses.

Los embajadores marroquíes son la novedad del día. Esta mañana han ido á presenciar los ejercicios de la artillería. Anoche acudieron al teatro Real y parece que les gustaron mucho los magníficos bailes de «Aida.» A pesar de ello, afectaron indiferencia, y se retiraron antes de terminar la función.

A propósito de teatros, anoche obtuvo muy buen éxito en el de la Comedia, el estreno de una de don Eusebio Blasco, que se titula «La rosa amarilla.—P.

—La idea de que es conveniente abandonar el retraimiento, empieza á ser bien acogida por elementos liberales avanzados de distintas fracciones.

—Cuatro son los nombres que suenan como mas indicados para reemplazar al señor Villaverde en la dirección de administración: los de los señores Guerrero, Vallarino, Juez Sarmiento y Rodriguez (D. José), asegurándose que este último es el que tiene mas probabilidades de ser nombrado para dicha plaza.

—«La Iberia» copia de un periódico de París la siguiente noticia:

«Segun telegrama de Roma, el Papa ha recibido del rey de España una carta autógrafa, anunciándole su matrimonio con su prima doña Mercedes de Montpensier, y pidiéndole las dispensas exigidas por la Iglesia para contraer matrimonio con su prima.

El Papa se ha apresurado á transmitir el breve por la mediación del nuncio en Madrid.»

Creemos que esta noticia es prematura, al menos no hemos encontrado en los círculos oficiales informes que la confirmen.

—El embajador marroquí asistirá á la recepción oficial, que tendrá lugar en Palacio el día 28, ocupando el sitio que le corresponde entre el cuerpo diplomático con arreglo á su alta jerarquía.

Por la noche se sentará á la mesa régia, pero de mera fórmula, por no permitirle su religion comer manjares guisados con manteca, ni carnes muertas por cristianos.

—Segun el «Noticiero bilbaino,» la disolución de la junta foral de Alava obedeció á haberse puesto á

discusión un dictámen contrario á la ley de abolición de fueros. La nueva diputación provincial habrá quedado ayer constituida.

—La embajada marroquí se propone visitar con algun detenimiento las dos ciudades que mas notables monumentos conservan de la dominación árabe en España, como son Córdoba y Granada.

(«Provincias.»)

Dice «La Correspondencia:»

Supone un colega fundándose en noticias recibidas de Roma, que en el futuro cónclave no se permitirá á las potencias que lo tienen el ejercicio del derecho de esclusion ó veto, y manifiesta el periódico citado que ignora si la cancillería lo ha comunicado á nuestro gobierno.

Segun nuestros informes, nada se ha comunicado respecto á ese asunto al gobierno español; pero éste en caso de realizarse el hecho de que se trata, resolverá solo, ó de acuerdo con las demás potencias católicas, lo que convenga á los intereses del país.

—Por la vía de Nueva-York recibimos noticias de la Habana que alcanzan al 1.º del actual.

En todos los departamentos aumentaban las presentaciones y disminuía el número de muertos del enemigo por la falta de combates, pues los que aun permanecen en el campo de la insurrección, buscan los medios de presentarse ó si persisten en su vana resistencia, se refugian en sus inaccesibles madrigueras.

Al embajador de Marruecos acompaña Sid Abse-lam Esusi, gobernador de Rabat hace muchos años, persona tan instruida que tiene en su país el título de «Taleb:» un secretario 1.º, Sid Buridchia; un 2.º, Sid Buchacron, dos agregados, seis alcaldes (gefes militares), tres moros de rey y tres criados.

Han traído un equipaje numeroso.

El servicio del hotel, en cuanto se refiere al personal de la embajada, está á cargo de los criados de la misma. La comida que ordinariamente se les sirve consiste en el humeante guavaquil, pescado frito, sopa, huevos duros, vaca y gallinas combinadas, para producir variedad.

La cocina está á cargo de un negro que se vale solo para sus condimentos del aceite de «Argan,» estándole vedado el uso de todo lo que procede del cerdo.

Abundan en los guisados las especias, sin escluir la nuez-moscada y adicionadas con plantas aromáticas de sabor pronunciado y fuerte. Uno de los platos más predilectos es el «alcuzcuz,» compuesto de garbanzos, pasas, trozos de carne y gallina condimentados con mucha manteca y harina.

Antes de sentarse á la mesa se lavan la mano derecha. No usan mantel ni servilleta, y se sirven solo de la mano derecha para tomar los alimentos.

Madrid 24 de noviembre.

El martes firmará el rey un decreto creando una Junta de pensiones civiles, para eliminar de la dirección de la Deuda á la Junta de clases pasivas.

El embajador marroquí ha conferenciado con el ministro de Estado sobre asuntos de interés de ambos países.

El ministro de Ultramar continúa mejorando.

Las noticias que se reciben sobre el estado del Papa, hacen creer que vivirá poco.

Los telegramas dicen que se han publicado los nombramientos de los ministros que componen el nuevo gabinete.

Esta tarde se han presentado los ministros á las Cámaras de Versalles, leyendo su programa y manifestando la necesidad de resolver las cuestiones de Hacienda.

También han anunciado que procurarán llevar á efecto la conciliación de los partidos á fin de satis-

facer los intereses del país.

La prensa censura al gabinete. «Los Debates» le llama el ministerio de la desesperacion.

«La Republique» dice que el Congreso dará cuenta de él.

«El País», órgano de Mr. Cassagnac, dice que el mariscal Mac-Mahon desconoce la seriedad de la situacion.

Versalles.—Senado.—Mr. Rochebonet ha expuesto el programa del gobierno y ha dicho: «Nosotros seremos fieles al país y prestaremos al mariscal el concurso que nos pide. Francia quiere reposo, despues de la última agitación: facilitaremos las transacciones comerciales, prepararemos la Exposicion universal de 1878 y cuidaremos de restablecer el acuerdo entre los poderes; respetaremos y haremos respetar la Constitucion republicana y ofrecemos entregarla intacta á nuestros sucesores cuando el mariscal presidente juzgue terminada nuestra mision. Señores senadores, el presidente de la república os pide vuestra ayuda y apela á vuestro patriotismo.»

Este discurso ha sido acogido con grandes aplausos por los senadores de la derecha, mientras los de la izquierda han permanecido silenciosos.

En la Cámara de diputados de Versalles Mr. Ferry ha presentado hoy la siguiente orden del dia: «La Cámara, considerando que el gabinete es por su composicion y organizacion la negacion de los derechos parlamentarios y del país, agravando la crisis del 16 de mayo, rehusa toda relacion con él.»

Esta orden del dia ha sido aprobada por 323 votos contra 208.

(«Provincias.»)

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Viena 23.—Las ideas de paz ganan terreno en Constantinopla.

Los ministros, incluso los que antes se mostraban mas belicosos, han indicado al embajador inglés que estaban dispuestos á entrar en tratos.

Londres 24.—El «Times» aconseja á Turquía que pida la paz sin pérdida de tiempo.

Constantinopla 24.—El Sultan está dispuesto á ponerse al frente del ejército si los acontecimientos exigen un esfuerzo supremo por parte de Turquía.

Muktar Pachá telegrafía al gobierno ofreciéndole resistir.

(«Imparcial.»)

París 24 noviembre.

El «Standart» publica el siguiente telégrama:

«Giurgevo 21.—Se confirma que los rusos han encargado 70.000 sacos de pan previendo la rendicion de Plewna.»

(«Diario de Barcelona.»)

Crónica Local.

A las cinco de esta mañana ha fondeado en este puerto procedente del de Palma el vapor-correo «Menorca» conduciendo la correspondencia y los siguientes pasajeros:

D. Andrés Alberty.—Ruperto Rigordosa.—Salvador Vaquer.—Antonio Juan.—3 individuos de tropa.—2 mujeres y 4 hijos.—Total 13 pasajeros.

Habiendo sido rogado el tenor absoluto de la compañía italiana que actúa en este coliseo don Conrado Conti, por algunos amigos y señores abonados en esta temporada, para que tomara parte en la ópera *Sonambula*, ha accedido gustoso apesar de no ser la obra de su género, para lo cual esta redaccion tiene el encargo de darle las mas es-

presivas gracias á las que unimos las nuestras.

Parece que á fines de este mes se pagará á las clases pasivas de esta provincia la mensualidad de octubre y el 20 de Diciembre la de Noviembre, de modo que por Navidad estarán al corriente de pagas. Así sea.

Ha sido nombrado juez municipal de Alayor Don Juan Castell y Vinent por renuncia del que ejercia dicho cargo.

QUINTAS.—El señor ministro de la Gobernacion con fecha 20 del actual publica una circular que contiene lo siguiente:

1.º En los primeros dias del próximo mes de diciembre se verificará el alistamiento general de todos los mozos que, sin llegar á 21 años, hayan cumplido ó cumplan 20 desde el 1.º de enero al 31 de diciembre de 1878, y de los que excediendo de esta edad, sin haber cumplido la de 25 años, no hayan sido comprendidos por cualquier motivo en ningun alistamiento ni sorteo anterior.

2.º En la formacion de este alistamiento se observarán todas las disposiciones del cap. 5.º de la ley de 30 de enero de 1856, con la variacion de sustituir la fecha de 1.º de diciembre próximo á la de 1.º de Enero que se cita en dicho capítulo.

3.º La rectificacion del alistamiento dará principio en el primer domingo del mes de enero, y se continuará en los dias festivos inmediatos hasta la conclusion, con arreglo á lo dispuesto en el capítulo 6.º de la citada ley de 30 de enero 1856, teniendo presente la modificacion contenida en el art. 12 de la de 10 de enero último respecto á la edad de los alistados.

4.º El sorteo general se hará en el primer domingo del mes de febrero, y el llamamiento y declaracion de soldados en el primer dia festivo siguiente; sujetándose á lo dispuesto sobre el asunto en las dos leyes citadas, y suspendiéndose las demás operaciones del reemplazo hasta nueva resolucion.

5.º Los gobernadores de las provincias remitirán á este ministerio antes del dia 20 del citado febrero el estado general de los mozos sorteados en dicho mes, que debe servir de base para repartir el contingente que se ha de poner desde luego sobre las armas, cuidando de que dicho estado sea debidamente revisado y comprobado por la comision provincial.

Por parte telegráfico se sabe la feliz llegada á Puerto-Rico el dia 20 del actual del vapor trasatlántico «Santiago.» La travesía de Barcelona á Puerto-Rico la ha verificado en 16 dias.

Uno de los tripulantes del bergantin goleta americano que se halla purgando cuarentena, ha desertado, habiéndose dado órdenes á la guardia civil para que lo capture.

Un relojero francés ha logrado un diploma de invencion por el invento de unos gemelos de camisa y alfileres de corbata que dan la hora.

Gracias á esta invencion, que figurará entre las curiosidades de la Exposicion universal, se podrá, por un precio baladí, tener señalada la hora en la corbata y en las mangas. El movimiento de que se sirve, tiene el diámetro de una pieza de 20 centímetros.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 23 noviembre 1877.

Muy señor mio: Continúan llegando noticias ofi-

ciales sobre la toma de Kars. De ellas se desprende que la accion librada con tal objeto debió el satisfactorio éxito que obtuvo á las acertadas disposiciones del general conde de Grabbe y del general Lewreff, que atacaron resueltamente los fuertes de Azziz y de Awari-Tabia, en cuyo combate murió heroicamente el primero de dichos gefes, al ir á dar el asalto, el que efectuaron mas tarde las tropas rusas penetrando en la plaza el grueso del ejército moscovita á las once de la mañana del domingo 18; habiendo ordenado el general Loris Melikoff que no se hiciese daño alguno á los habitantes.

Segun los datos oficiales comunicados por el mismo á San Petersburgo, el botin recogido consiste en 300 cañones, banderas, gran cantidad de municiones, víveres de toda especie y dinero, habiendo hecho 9.200 prisioneros (esta cifra parece algo exagerada), ascendiendo la pérdida de los rusos á 2750 hombres, y las de los turcos en 5200, entre muertos y heridos.

Continúa Plewna siendo la admiracion de la prensa militar rusa por su heroica resistencia. Los desertores de la plaza afirman que á la guarnicion no se le dan mas que tres cuartos de libra de pan por dia y por hombre, y un pedacito de carne dos veces por semana, lo cual dá á entender que la administracion turca no está en tan mal estado como algunos suponen.

Mientras esto sucede en el teatro de la guerra, la prensa otomana guarda una actitud algun tanto equívoca con Inglaterra. Prueba de ello es el lenguaje que emplea el último número recibido en esta localidad del *Wakis*, diario turco; ya en dias atrás aconsejó repetidamente al elemento musulman del Asia á sublevarse contra la opresion inglesa, lo que valió una enérgica reconvencion gubernamental, declarando que siendo Inglaterra la amiga de Turquía, el gobierno no permitirá que se publiquen semejantes artículos.

Los telégramas llegados hoy de Francia no adelantan nada á lo que le tengo avisado en mi última, y se limitan á consignar que no se ha formado aun nuevo ministerio.

Referente á esta localidad, debo manifestar á usted que la Asociacion de navieros y consignatarios ha recibido la noticia de que el gobierno de los Estados-Unidos ha ordenado á las administraciones aduaneras de aquella República que devuelvan á los consignatarios de los buques españoles que hayan pagado 80 centavos por derecho de tonelaje, la diferencia que resulta entre dicho tipo y el de 30 centavos, que es el derecho fijo que aquella nacion acaba de imponer á nuestros buques.

Continúa esta Bolsa sosteniendo bien los cambios avisados, y el papel del 3 p₁₀₀ interior cierra hoy á 13'05.

Quedan á la carga para Ultramar los vapores que le tengo dicho, y ahora se anuncian el *María* y el *Castilla* para el próximo diciembre.—F. C. B.

De cuantas enfermedades llevan su contingente los á boletines de fallecimiento, la mas comun, la que mas desespera á las familias la que cada dia ocasiona mayor número de víctimas, es, sin duda alguna, la tisis pulmonar.

Esperimentos hechos, primero en Bruselas y despues en otras muchas ciudades, han probado que el alquitran, producto resinoso del pino, ejerce una accion notabilísima y en extremo benéfica en los enfermos que padecen tisis ó bronquitis.

La mejor manera de emplear al Alquitran es en forma de cápsulas. Las «Cápsulas de Alquitran de Guyot» han llegado á ser remedio popular para combatir con éxito seguro las citadas enfermedades. Se toman en dosis de dos cápsulas, á la hora de las comidas, y el alivio se deja sentir rápidamente.

Para evitar las numerosas imitaciones de que este producto ha sido objeto, exíjase en la etiqueta del frasco la firma Guyot impresa en tres colores.

Depósito en las principales farmacias.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Santos Facundo y Primitivo mártires, y s.
Leonardo de Portumauricio confesor.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Misericordia en S. José.

Santo de mañana.

S. Jaime de la Marca confesor.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 27.

De Palma en 1 día Vapor-correo Menorca capitán D. Juan Thomás con 19 tripulantes 13 pasajeros varios efectos y la correspondencia.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Día 28.

SOL.—Sale á las 6 horas, y 58 minutos de la mañana
—Pónese á las 4 horas, y 38 minutos de la tarde.
LUNA.—Sale á las 12 y 58 4 minutos de la noche.
—Pónese á las 12 y 53 minutos de la mañana.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 26.—5'45 t.

Mahon 26.—8'8. n.

El Gobierno francés pide la aprobacion de los presupuestos. Improbable lo consiente la Cámara.

Horrible tempestad en las costas de Inglaterra habiendo ocurrido muchos naufragios.

Los montenegrinos han tomado el fuerte Spitzta.

Los rusos se han apoderado de Estrepel.

Interior, 13'07.

Bonos, 71'60.

Madrid 27.—1'15 m.

Mahon 27.—9'30 m.

En Francia el partido conservador se halla acordes en hacer resistencia pero no ha acordado el modo como debe hacerla: los unos quieren restablecer la monarquía y los bonapartistas desean se apele á un plesbicio. Se ha declarado en estado de sitio. El Gobierno dice sostendrá la legalidad. Los orleanistas aconsejan se forme un ministerio republicano templado.

Anuncios.

D. José M.^a Ramirez de Aguilera
Juez de 1.^a instancia del Partido de Menorca.

Hago saber: Que el día diez y nueve de Diciembre próximo y hora de las once de la mañana, se venderá en pública subasta, siendo la postura competente, en la audiencia de este Juzgado y en la del Juzgado municipal de Ciudadela, simultaneamente, una casa-horno sita en dicha última población y calle de San Cristóbal marcada con el número cinco, perteneciente á los hermanos Bárbara, Margarita, Juan y Rafael Oliver y Febrer; cuya finca sale á subasta bajo el tipo de tres mil pesetas y con arreglo al pliego de condiciones que obra de manifiesto en poder de los respectivos pregoneros, en méritos de las diligencias que sigue María Ferrer contra los referidos hermanos sobre ejecucion de cierta sentencia dictada en juicio sobre reintegro de dote. Dado en Mahon á 22 de Noviembre de 1877.—Jose M.^a Ramirez de Aguilera.—Por su mandado, Juan Pons, Esno.

LA CATALANA.

SOCIEDAD DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSION DEL RAYO, AUTORIZADA POR REAL DECRETO DEL 25 AGOSTO DE 1865.

Para mas explicacion dirigirse al representante de esta isla, Arravaleta 3. Librería Mahonesa.

VINO.

En casa de don Pedro Pons calle de Anunciay número 23, acaba de recibir excelente vino catalan á saber:

Vino blanco dulce á 4 pesetas cuarter.

Id. blanco seco á 3 id. id.

Id. tinto de 2 años de mesa á 10 reales cuarter.

Además se encontrará Coñach á 5 pesetas galon.

PASTA PECTORAL DE JARAMAGO.
CONTRA LA TOS, CATARROS, ASMA Y DEMAS AFECCIONES DEL PECHO Y DE LA GARGANTA.

Una peseta la caja.

Farmacia de don Vicente Teixidor, calle del Castillo, 32, Mahon.

En dicha farmacia se encontrarán en depósito toda clase de medicamentos nacionales y extranjeros, bragueros, irrigadores, braseletes, pesoneras, biberones, fajas ventres, orinales portátiles y toda clase de objetos de goma elástica.—Castillo 32.

FÁBULAS

DE

IRIARTE Y SAMANIEGO.

Véndense en la imprenta de la calle del Bastion número 39 á

2 reales vellon ejemplar.

Pérdida.

En la noche del domingo saliendo del teatro bajando por la cuesta de Dayá hasta la Arravaleta se perdió un abanico de conchas blancas. Se dará una gratificacion á la persona que lo presente en esta imprenta.

PARA BARCELONA.

Saldrá el 30 del corriente la Balandra **Antonieta** patron José Ortega admite carga y pasajeros. Se despacha en el Almacen de los Sres. Taltavull, Tomás y Estela.

PARA LA HABANA

con escala en Puerto-Rico

Saldrá de Barcelona en la primera Quincena de Diciembre el Vapor Trasatlántico español

MARIA

su capitán Federico Molins, admitiendo carga á flete y pasajeros para ambos puertos. Informarán sus consignatarios Sres. Plandolit y Comp.^a plaza del Duque de Medinaceli 5 entresuelo y el despacho de aduanas de D. Francisco Novelle Pórticos de Xifré num.^o 6 bajos. Barcelona.

PARA LA HABANA

CON ESCALA EN PUERTO-RICO

Saldrá de Barcelona á mediados del próximo mes de diciembre el Vapor trasatlántico español

VIDAL-SALA

su capitán D. Juan Maristany, admitiendo carga á flete y pasajeros. Informarán los Sres. Sala y Vidal, Rambla Sta. Mónica, 21, principal.—Despacho de Aduanas, Sres. P. Beltran y Comp.^a, calle Cristina, 12, entresuelo. Barcelona.

VAPOR TRASATLÁNTICO ESPAÑOL

CASTILLA

Estando concluyéndose las nuevas calderas que para dicho buque se construyen en los acreditados talleres de los Sres. Alexander hermanos, se anuncia su salida de Barcelona para

PUERTO RICO Y HABANA

en la última quincena de diciembre, admitiendo pasaje y carga para ambos puntos ofreciendo á los señores pasajeros el esmerado trato que tiene acreditado dicho buque.

Para informes dirigirse Pórticos de Xifré, num.^o 6, principal, y Cristina, 8 bis. Barcelona.

TEATRO.

COMPANIA DE ÓPERA ITALIANA.

EMPRESA DE GENARO RICCI.

FUNCION PARA EL MIERCOLES
28 NOVIEMBRE DE 1877.

2.^a de abono. 3.^a Serie.

Se pondrá en escena el precioso melodrama en 3 actos del maestro Bellini titulado

LA SONAMBULA.

PRECIOS.

Palcos platea, 21 rs. vn.—Palcos 1.^a fila, 32 rs. vn.—Idem 2.^a fila, 16 rs. vn.—Idem 3.^a fila, 8 rs. vn.—Butacas, 3 rs. vn.—Entrada general, 2 y medio rs. vn.—Soldados y niños, real y cuartillo.

Se empezará á las 8.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.